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Cartas al Director
ENVIAR A: editor@elpinguino.com

Señor Director:
La seguridad ciudadana continúa siendo 

una prioridad en Chile y cómo no serlo si he-
mos visto que, durante el primer semestre de 
2024, se ha observado un aumento significa-
tivo en las alertas de delincuencia, donde, por 
ejemplo, de acuerdo a cifras de WiseCity, se 
han registrado aproximadamente 50 inciden-
tes semanales, con un total de 1.250 alertas 
por delitos diversos. Entre estos incidentes, los 
portonazos siguen siendo una de las principa-
les preocupaciones, representando el 50% de 
los casos reportados.

En este sentido, y para encontrar soluciones 
efectivas, se deben seguir fortaleciendo nuestras 
políticas de seguridad y promover una mayor 
colaboración entre las autoridades, las empre-
sas tecnológicas y la ciudadanía para lograr una 
comunidad conectada y activa que permita res-
puestas más rápidas a través de plataformas de 
denuncia que también facilitan la comunicación 
vecinal y con los diversos estamentos.

La participación de los ciudadanos es esen-
cial para enfrentar estos desafíos, lo cual debe 
ir de la mano de herramientas TI que hoy se en-
cuentran disponibles y que cada vez son más 
robustas para alcanzar altos niveles de infor-
mación de calidad relacionados a denuncias o 
reportes de robos, así como también accidentes 
de tránsito y otros eventos que afectan la segu-
ridad de todos.

Por otra parte, estos hechos que generan 
ansiedad y estrés en las personas, impactando 
en su salud mental, evidencian la necesidad de 
mejorar nuestras estrategias de seguridad, como 
ocurrió recientemente en el asalto del camión 
de valores Brinks, donde se vieron envueltas 
muchas víctimas, incidente que nuevamente 
puso en la palestra la necesidad de una coor-
dinación más eficaz entre las entidades y la 
comunidad.

Debemos generar más redes de apoyo y con-
tribuir en el fortalecimiento del vínculo entre la 
comunidad para lograr respuestas de emergencias 
más eficientes y conexión con las instituciones 
locales. Una tarea que no puede esperar y que 
nos involucra a todos para promover una ciudad 
más conectada, informada y segura.

Juan Ignacio Duarte, 
Cofundador de WiseCity

Cartas al Director
ENVIAR A: editor@elpinguino.com

Señor Director:
Así parece que vamos en la enseñanza de esta lengua en el 

sistema educacional chileno. A pesar de la innegable importan-
cia que hoy tiene el inglés en el mundo de las comunicaciones, y 
en el desarrollo profesional se hace urgente repensar adecuada-
mente su metodología. Lamentablemente es difícil creer que las 
nuevas generaciones de profesores “piensen” que el inglés se en-
seña cuando ellos se titularon, o, cuando ingresaron a la carrera. 
La historia de los métodos resulta interesante.

Los “andamios” desde donde se construyeron los “méto-
dos”, “enfoques” y “técnicas” para la enseñanza, se pierden hoy 
en horizontes especulativos de las teorías curriculares supues-
tamente de orientación pedagógica. Así lo podemos percibir en 
las influencias de conocidas editoriales que promueven dichas 
“orientaciones”. Por otro lado, las mallas o planes de estudios así 
lo muestran con la introducción de “cuerpos extraños” que, por 
décadas, han estado erosionando la enseñanza, entre otros “in-
glés del dicho al hecho”, TICs, inglés comunicacional, pedagogía 
del amor, inglés como lengua colonizadora o imperialista, etc.  
Como sea, los hechos nos dicen que seguimos en una especie de 
“alfabetización” de esta lengua. ¿Estamos, realmente, enseñando 
inglés? Las mallas que forman los futuros colegas debieran in-
cluir – entre otras cosas - al menos un par de jornadas completas 
de “hablantes nativos” que impartan las clases de fonética/fono-
logía y prácticas orales.

 A partir de la metodología “post-método”, década de los 90s, 
hemos entrado en una especie de “sálvese quien pueda”. Mas aún, 
con eso que se ha llamado “teoría de la acción” o algo así como 
“la na’a y la cosa niuna”, dicho en buen chileno. 

A los funcionarios del “Abre Puertas” del Mineduc, como 
“política educacional”,les encanta entregar estadísticas descripti-
vas en lugar de estar más atento a los aportes de las “ciencias del 
lenguaje” y la “psicología de los aprendizajes verbales” evitando 
en expresiones llamativas como “spelling Bee”, o “deep English” 
y “experiencias extra aula”, “winter /summer camps” entre otras  
y ¡ahora el Simce!. Además, en varias Universidades vía, “cen-
tros o coordinaciones de idiomas”, vemos como se le ha quitado 
el carácter académico, “decisiones diet”.¿Por qué tanta liviandad? 
¿ y…un Simce para Mapudungun?

Con respecto a las “pruebas internacionales” o de “proficien-
cia”- el toefl por ejemplo – debiera mantenerse en las instituciones 
que lo administran, no permitiendo que universidades locales lo 
hagan; ésta debe ser administrado por hablantes nativos mantenien-
do los protocolos estrictos que siempre ha tenido. Con el tiempo, 
ello pues puede ocurrir algo similar a la “visa waiver”. Quienes 
no saben, es un test requisito en universidades de habla inglesa 
que mide, con validez y confiabilidad, las habilidades lingüísticas 
(hablar, leer, escribir, comprensión auditiva) para seguir estudios 
de postgrado. Como escribiera el insigne anti-poeta Nicanor Parra 
(1914-2018) ”to be or not to be, what is the problem?.  

Omer Silva Villena ,        
Excadémico UFRO/UACH

Inglés deconstruIdo: 
¡AhorA el sImce!

cómo lA tecnologíA 
puede combAtIr lA 
delIncuencIA

Señor Director:
La recién aprobada -luego de años de tramitación- Ley de Protección de Datos Personales  es una 

medida necesaria para poner a Chile a la altura de las exigencias en cuanto a privacidad de la informa-
ción, y es un gran paso en materia normativa.

Pero tanto o más importante es que estas exigencias no solo queden plasmadas en el papel, y sean 
llevadas a la práctica mediante métodos eficaces de prevención. Por ende, es importante educar a los 
usuarios sobre qué alternativas ofrece la tecnología, para que los datos -ya sean personales o corpora-
tivos- cuenten con el máximo estándar de protección.

Y aquí entra en juego la encriptación, un concepto amplio, pero que en la práctica consta de dos ti-
pos: por software y por hardware. La diferencia es que el primero posee un controlador ubicado fuera 
del dispositivo protegido, expuesto a ciberataques.

La encriptación por hardware es, a la fecha, el método más eficaz. Posee el controlador dentro del 
dispositivo, pudiendo ser un pendrive o un SSD, por ejemplo. Esa característica impide el ingreso de 
cualquier persona que no maneje la contraseña, y los dispositivos más avanzados eliminan la totali-
dad de la información al décimo intento fallido de acceso.

La nueva Ley de Protección de Datos sienta el marco para combatir y sancionar el uso no autoriza-
do de la información privada. Pero lo más relevante es contar con usuarios informados, que conozcan 
y dominen las tecnologías de prevención.

ley de proteccIón de dAtos: ¿por qué hAy que 
encrIptAr? Señor Director:

Rectores de universidades públicas y privadas han mostrado su preocupación por los efectos que 
podrían derivar del aumento de los requisitos de ingreso para las carreras de pedagogía desde 2025. A 
los problemas de ausentismo y abandono de profesores que enfrenta actualmente el sistema, esta si-
tuación implicaría la caída de matriculados en pedagogía de más del 50%.

La escasez de profesores involucraría que, en el corto plazo, existan áreas que podrían no ser cu-
biertas adecuadamente -como educación diferencial, ciencias, matemáticas o lenguaje-, impactando 
negativamente en la calidad de la enseñanza. Además, la inclusión en carreras de pedagogía de estu-
diantes de contextos socioeconómicos menos privilegiados se vería limitada, afectando la diversidad 
y representatividad de docentes en el sistema educativo.

El Plan Nacional Docente (2024), propuesto por MINEDUC como una forma de atenuar los prin-
cipales nudos críticos de la profesión, es un paso positivo en esta materia. No obstante, se requieren 
fortalecer los incentivos para atraer estudiantes que quieran convertirse en profesores. En lo inmedia-
to, es perentorio reformular los requisitos de ingreso pues ponen en peligro la formación de nuevos 
docentes. La flexibilización del acceso es una de las discusiones que se deben dar para alcanzar una 
educación de calidad.

Francisco Gallegos,
vicedecano de Educación de la U. Autónoma

¿menos profesores?

potenciar el turismo 
entre los chilenos es 

tarea del estado
“el gobierno del presidente magallánico gabriel boric 
debe tener consciencia en que se debe diversificar el 

turismo en la zona más austral del país”.

Magallanes en la temporada tu-
rística anterior, volvió a tener 
resultados positivos en cuanto al 
turismo. 
Y también por primera vez en 
muchas temporadas la mayoría 
de las visitas que tuvo el Parque 
Nacional Torres del Paine fueron 
chilenos. 
El chileno está saliendo, está apren-
diendo a conocer su país. 
Eso es muy positivo y tenemos que 
seguir potenciando aquello.
Indudablemente, el mayor atrac-
tivo que representa Chile para el 
turismo nacional e internacional 
dice relación con sus atributos 
geográficos, lo que obliga a esta-
blecer políticas que posibiliten la 
coexistencia sustentable de natu-
raleza y visitantes. 
El gobierno del Presidente maga-
llánico Gabriel Boric debe tener 
consciencia en que se debe diver-
sificar el turismo en la zona más 
austral del país y no dejarlo como 
una simple vitrina o postal. 
Para eso el Estado debe invertir. Al 
lado nuestro tenemos el ejemplo 

de El Calafate y Ushuaia. Donde 
hubo una política estatal y de esa 
forma también podemos seguir 
encantando no solo a extranjeros, 
sino también a nuestros compa-
triotas para que nos visiten.
También son una señal para la 
planificación de una oferta más 
extensa y variada para todos los 
habitantes, y los responsables de ello 
somos precisamente los habitantes 
de la Región de Magallanes.
El notorio aumento que tuvimos 
hasta antes de la pandemia abre 
grandes expectativas. 
Por eso pasa a ser fundamental 
potenciar el turismo interno, el 
turismo regional y nacional, por-
que hay muchos chilenos que no 
conocen nuestra región, así como 
también hay miles de magalláni-
cos, por ejemplo, que no conocen 
Torres del Paine. 
En tiempos de pandemia tuvimos 
que aprender a reinventarnos en 
varias áreas y además aprender a 
cuidar nuestros sectores producti-
vos que tanto han hecho crecer a 
la región más austral del país.

8  sábado 31 de agosto de 2024, Punta Arenas
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